



Secrétariat Central à la Formation - ocso -

Abbaye Notre-Dame du Val d'Igny, 30 de Noviembre 2018.

Newsletter 15

A los Superiores, los Secretarios Regionales,
y los Hermanos y Hermanas que están interesados en la formación ocso.

Simposio Internacional *Guillermo de St. Thierry: historia, teología, espiritualidad:*

Este simposio este organizado por el Instituto de las *Sources Chrétiennes* y el *Centro de Estudios e Investigación en Historia Cultural de la Universidad de Reims* (Francia). Se celebrará en Reims del 4 al 07 de junio de 2018.

El programa provisional del Simposio anunció los cinco temas que desarrollará la reflexión:

- ✚ *Años de formación de Guillermo y el monacato en Reims;*
- ✚ *Guillaume y sus contemporáneos*, con la conferencia de Dom Elias de Getsemaní sobre *Guillermo y Isaac de la Estrella* y una conferencia del Hermano Denis del Mount Saint Bernard sobre el *Conocimiento natural de Dios;*
- ✚ *Fuentes y posteridad;*
- ✚ *Teología y filosofía;*
- ✚ *L'espiritualidad de Guillermo.*

Región España:

Internoviciado femenino

Se trata de un plan de formación para postulantes y novicias que se desarrolla en el Monasterio Cisterciense de Monte Sión (Toledo) durante cinco encuentros, de dos meses cada uno.

Comenzó en Agosto del 2014 y, en 2016, concluyó la primera experiencia de todo el plan. A la primera fase del plan asistieron, entre postulantes y novicias, siete. El número ha ido aumentando en cada curso, dado el carácter cíclico de la formación.

En 2017 se desarrolla la segunda edición, de la que ya se han impartido los dos primeros cursos; en ellos, han participado cuatro postulantes y nueve novicias, a las que se han añadido cinco novicias más para una asignatura.

En el Internoviciado se atiende especialmente a la dimensión espiritual/vocacional que, por supuesto, requiere conocimientos, y a la dimensión psicológica-relacional de la persona:

A) Intelectual: Se trata de que las participantes adquieran un buen nivel de conocimientos que permite a las candidatas formarse mejor y profundizar en el carisma de la Orden. Con este fin, se imparte 'Historia del Monacato' e 'Historia de la Salvación' (M. Rosa Ana Izquierdo, CCSB), 'Liturgia' (P. Severino M^a Alonso, OCSO), 'Año Litúrgico' y 'Liturgia de las Horas' (M. Pilar Germán, OCSO), los 'Valores Monásticos' (P. Juan M^a de la Torre, OCSO). Además, se ha contado con una persona Licenciada en Filosofía y Letras para impartir la 'Metodología' (Elena Prieto).

B) Humana: Se trata de aportar herramientas básicas para el autoconocimiento y la autoaceptación a través de un trabajo personal que potencie la relación. En relación con estos temas, se han impartido monográficos sobre 'Vulnerabilidad y límites' (M. Fernanda Soriano, CCSB), sobre la 'Solidez del ser y la vocación', por una psicóloga

invitada (Lourdes Carceller).

C) Junto al trabajo intelectual, se potencia el trabajo manual y físico, con el fin de adquirir las capacidades de trabajo en equipo y organización del tiempo. De esta manera, también se desarrolla la creatividad personal.

El equipo está compuesto por una maestra (M. Fernanda Soriano, CCSB), una submaestra (Hna. Fátima Menéndez, CCSB) y una tutora (M. Rosa Ana Izquierdo, CCSB). El equipo vela constantemente por el crecimiento personal y comunitario de las formandas. De su competencia es la orientación de la lectura espiritual diaria, así como la realizada en el refectorio.

Internoviciado masculino

El primer curso del Internoviciado masculino de la Región Española tuvo lugar del 24 de octubre al 22 de diciembre de 2017, en el Monasterio Cisterciense de Monte Sión (Toledo). Los formandos que participaron fueron dos novicios y cinco postulantes.

Las asignaturas que se les han impartido han sido: En el área intelectual (Monacato Primitivo I; Historia de la Salvación I; y Catecismo de la Iglesia Católica I); en el área psicológica-relacional (Nuestros límites y vulnerabilidad; manejo de los conflictos; y capacidad de reconciliación y perdón); por último, en el área espiritual (Las Enfermedades espirituales: las pasiones en Evagrio, Casiano y Gregorio Magno; Constituciones de la Orden I).

Cada formando ha dispuesto de 90 minutos diarios de estudio; 90 minutos diarios de clases y 120 minutos diarios de trabajo manual, todo ello integrado en la jornada monástica. Así mismo cada uno de ellos ha tenido un coloquio de acompañamiento espiritual semanal de 30 minutos con el maestro de novicios. Por otro lado, se ha realizado un encuentro semanal de 40 minutos de los formandos y los formadores para tener una *collatio* de la Lectio divina realizada durante la semana.

Todo esto, unido a una convivencia intensa y estrecha, ha propiciado que los formandos hayan ido adquiriendo herramientas para vivir y entender su vocación y para la construcción y fomento de las relaciones fraternas.

El equipo formador está compuesto por un maestro (H. Paco Rivera, OCSO), un submaestro (P. David Leal, OCSO) y un tutor (P. José Ignacio Manzano, OCSO).

Al finalizar el curso, los maestros de novicios de los formandos, van al Monasterio de Monte Sión para recogerlos y allí el maestro de novicios del Internoviciado les informa, de la evolución del novicio o postulante correspondiente.

PREM (Plan Regional de Estudios del Monasticado)

Esta vez se ha realizado el 2º semestre del Curso V, durante los días del 10 al 25 de octubre de 2017, en el Monasterio de Viaceli. Se han reunido 29 estudiantes, de los cuales 5 de la OSB y 1 de la O.Cist. Las asignaturas fueron las siguientes: Císter II: los padres escritores (P. Antonio María Martín, OCSO); Escatología (P. Bernabé Domínguez, OCSO); Derecho Canónico I (P. Josep-Enric Parellada, OSB); Teología EcuMénica Contemporánea (P. Roberto de la Iglesia, OCSO); Arte Cristiano (*complementaria*) (Hno. Antonio Manuel Pérez Camacho, OCSO).

Una vez que el formando realiza los VI cursos que abarcan un total de 11 semestres y ya realizados y superados todos los exámenes correspondientes, pueden presentarse al examen de Bachillerato en Teología, en la Universidad de San Dámaso (Madrid).

Cursillo sobre San Bernardo

Se ha comenzado un nuevo ciclo anual de formación para profundizar en los Padres y Madres cistercienses. Las primeras jornadas de este ciclo se han llevado a cabo los días del 7 al 9 de noviembre de 2017, en el Monasterio de Huerta; en ellas, nos reunimos 32 monjes y monjas de diversas edades. El curso versó sobre San Bernardo, bajo el título: *Exposición simbólica de la experiencia monástica en Bernardo de Claraval*. El ponente fue el P. Juan María de la Torre, OCSO, que siempre nos sorprende con su sabiduría, fruto de su experiencia monástica y de una vida dedicada a la investigación.

Además, el P. Juan María nos hizo una breve presentación sobre la *Filocalía*, que él mismo está traduciendo al castellano. De este trabajo, ya están publicados los dos primeros volúmenes en las Ediciones Monte Casino.

El próximo año seguiremos profundizando en la obra de San Bernardo de Claraval.

Región NED

Sesión de formación para los formadores:

Los tradicionales días de formación para las Maestras de novicias ocsos y osbs de la Región se llevaron a cabo en la Abadía de la Paz Nuestra-Señora de Lieja (Bélgica), del 2 al 04 de octubre de 2017.

Los seis participantes se han beneficiado de la introducción de H. Marie-Jacques de Lieja en el mundo de la *Comunicación no violenta*. Uno de los participantes, Hermana Katharina de Brecht, comparte un informe... ilustrado.

Ver **Anexo 1**: tres páginas en francés.; ¡una página de preludio en holandés y dos páginas finales en inglés!

Región americana:

Trabajan en la Región para dar a conocer mejor la vida cisterciense:

El Secretario Regional, Hermano Cassian, da las últimas noticias de la continua reflexión.

La Región de los Estados Unidos ha estado trabajando en el aumento de las vocaciones posibles mediante el desarrollo de una mayor conciencia de nuestros monasterios a través de nuevos medios digitales. Muchos de nuestros ancianos tienen historias acerca de encontrar un anuncio de revista o periódico que los llevaron a la Trapa. Hoy en día, pocas personas se comprometen con medios impresos. Nos damos cuenta de que estamos necesitados de establecer una identidad en los medios digitales. Aunque no utilizamos esos medios mucho nosotros mismos, los jóvenes que son vocaciones posibles, hacer.

Del 21 al 23 de abril de 2015, los superiores y los directores de vocación de la Región de América se reunieron en el monasterio del Espíritu Santo, Conyers, para un encuentro centrado en las vocaciones en la Región. H. Paul Bednarzyk, CSC, el director de la Conferencia Nacional de Vocación Religiosa, presenta dos días de conferencias. En el tercer día, los superiores y directores de vocación discutieron lo que habían oído y han articulado algunos proyectos para promover las vocaciones. Una de estas propuestas fue formar un Subcomité para encontrar una agencia de publicidad para trabajar con nosotros en ayudarnos a crear una identidad más fuerte en los medios de comunicación no impresos.

El Subcomité examinó varias posibilidades y escogió el *Grupo Williams*, una agencia que había trabajado con otras comunidades religiosas católicas. Se reunieron con los superiores durante una Reunión Regional. Propone un grupo de trabajo por la comunicación estratégica que fue puesto en ejecución antes de la Reunión Regional de 2017. Escuchando a los superiores y directores de vocación responder a varias preguntas, desarrollaron un texto en lenguaje claro que comunica nuestros valores. Actualmente están trabajando en el rediseño de nuestro sitio web regional para facilitar su actualización, para incluir una mayor visibilidad para los buscadores y para simplificar el sitio para que los usuarios se dirigen al sitio web de uno monasterio individuales para obtener información más específica. Ellos también nos ayudaron planear algunas maneras de utilizar *FaceBook* para públicos más específicos que estarían interesados en la vida monástica.

Estamos en medio de desarrollar estas ideas y ver cuánto la región será capaz de hacer colectivamente con el fin de aumentar el conocimiento y el interés en la nuestra vida Cisterciense.

Regiones de habla francesa:

Informe sobre una sesión de Elredo:

Hermana Marie-Benoît, de la abadía de Rivet, dio de 23 octubre al 28, 2017, una serie de conferencias en Val d'Igny, bajo el título *Elredo y el sendero luminoso de nuestros Padres*.

Compartiendo lo que ella misma recibió, a saber, el gusto de nuestros padres cistercienses, la conferenciante propuso una lectura del testimonio de vida de Elredo, como lugar de su experiencia de Dios. Elredo experimentó que la felicidad se basa en la manera en que amor es vivido, bien ajustado u fundado en Dios. En el monasterio, llevara a "los medios de combate espiritual" a amar como Dios, en la verdad y la castidad. Por lo tanto dejará de volver a leer sus experiencias, primero solo por si mismo, entonces con sus hermanos de Rievaulx para guiarlos en el camino de la caridad fraterna, la unidad y la paz. La doctrina de Elredo de amor y amistad proviene de su descubrimiento fundadora de la misericordia de Dios, que él describe en el capítulo 28 del *Espejo de la Caridad*, donde percibió la complicidad mutua de la gracia de Dios con la libertad del hombre. Elredo y Bernard van a encontrarse en este sentido: tanto utilizar, cada uno según su personalidad y su vida de experiencias, las enseñanzas de Agustín y Benito para vivir y amar en el monasterio "en libertad, en hijo de la luz". Fruto de su reflexión sobre su propia vida, Elredo ofrece en su tratado

sobre la *Amistad Espiritual*, Libro III, una escala de la amistad para aprender a amar en Dios. Esta escala es un método, una reflexión práctica, que nos lleva a la vida “con Dios para siempre”, encordados con Cristo.

Sesiones en las comunidades:

Echourgnac: del 12 al 14 de diciembre, una sesión que tiene el tema: *Escuchar, Acoger, Dialogar*, dirigido por la Hermana Anne Da (Xavière) y Marie Claude Ernst (profesor de Antropología en el Instituto Católico de Toulouse)

Sesiones del STIM:

Ciclo común: sesión en Laval, del 10 al 16 de enero de 2018, con un total de 30 horas de cursos en el *Antiguo Testamento; Teología fundamental; Teología de las religiones* y Antropología teológica. Los cursos de *Teología de las religiones* y *diálogo interreligioso* serán proporcionados por el Señor Dennis Gira; los de la *Antropología teológica*, por Señora Frédérique Poulet. Para los profesores de las otras dos asignaturas, ver *Newsletter 14*.

Sesión de calificación: 1-8 Marzo 2018, con 35 horas de cursos en total, en la *Historia de la filosofía*, por el Sr. Bernard Obellianne; *Metodología*, por el Hermano Bruno Desmoures (ocso) y *Historia* por Hermano Jean-Louis Verstrepén (osb).

Un nuevo sitio de formación bíblica en línea:

Padre Bruno, de la Abadía de Acey, nos señala este sitio: <https://labibleensestextes.wordpress.com/>.

Hay, entre otras cosas, un curso gratuito en línea sobre los Profetas: *El hombre y el mundo en el pensamiento bíblico*, disponible hasta el 15 de diciembre.

*

Newsletter 16:
28 de Febrero 2018